



Periódico comarcal Republicano Autonomista

Precios de suscripción

Mensual, 0'30 Ptas.—Trimestral (Provincias), 1 Pta.—
Trimestral Extranjero y Ultramar, 2 Ptas.—Número
suelto, 15 céntimos.—Punto de venta:

en la Redacción calle de Barcelona, núm. 23, 1.º

Redacción y Administración

Calle Barcelona 23, 1.º

Anuncios y comunicados á precios convencionales

No se devuelven los originales

No se insertarán los artículos que no vayan firmados.

El pago se hará por adelantado.

POLITICA LOCAL

Nuevas orientaciones

Por fin las fuerzas republicanas autonomistas de esta villa vamos á tomar nuevas orientaciones que indiscutiblemente daran gran impulso á la causa que defendemos. Motivo de satisfacción es éste y por eso la exteriorizamos, convencidos de que el resultado mas halagüeño coronará los esfuerzos de los que ansiamos en nuestra villa una política republicana libre de prejuicios, de *camarillas* y de caciquismo, que venga á realizar la grandiosa, la magna obra á que están destinados los partidos democráticos.

Con el placer, interno pues, que ocasiona siempre el cumplimiento de los deberes políticos, podemos hoy hacer pública manifestación de que pronto será un hecho la fundación en Vilafranca de un «Centro Republicano Autonomista» cuya labor será la de aunar las diferentes fuerzas republicanas autonomistas que en ésta villa andan dispersadas para colaborar comúnmente en las luchas por la civilización y el progreso.

Afortunadamente, la comisión que, salida del seno de la «Juventud Republicana», lleva tan feliz iniciativa ha inspirado en el sentir general de la opinión republicana de nuestro distrito, la cual, nos impone la necesidad de que con toda rapidez eucaucemos el movimiento republicano de esta en relación con la política general de Cataluña y de España.

Coincide un tanto, el amplio y acertado criterio de los propulsores de la novel entidad con la opinión particular que informa un bien escrito artículo que con las iniciales «J. P. F.» publica nuestro colega *Penadés Nou* en su último número.

Opina dicha comisión que, efectivamente, los que como nosotros tenemos organización política propia con sus adecuados organos en la prensa, debemos obrar libremente, como corresponde á verdaderos autonomistas, sin nece-

sidad de expresar, por lo tanto, las resoluciones que se puedan adoptar en la asamblea de las izquierdas catalanas.

En estas mismas columnas ha expuesto opiniones particulares, criterios un tanto opuestos aun cuando no en el fondo, en la cuestión de procedimiento y todos ellos nos merecen nuestro respeto y consideración.

Buscar la unidad de acción es lo que faltaba y hoy podemos casi afirmar que con ella hemos dado, para bien de los intereses locales y en beneficio de los sagrados ideales de República y Autonomía.

La Redacción.

Indulto á los presos de Alcalá del Valle

La vigorosa y eficaz campaña, emprendida por los elementos progresivos y obreros de España entera y aún apoyados por sus compañeros de Francia, para pedir el indulto de sus compañeros presos, que habia de ser un reparo á una gran injusticia, cometida con motivo de los sucesos de Alcalá del Valle, ha tenido un éxito que si no es total, es bastante demostrado.

Con la oportunidad de un alumbramiento han sido indultados y puestos por consiguiente en libertad después de sufrir seis años de rudo presidio, con sus penas, angustias y horrores, R. Muñoz, J. Pérez y J. Giménez y se les ha conmutado á otros dos, J. Vázquez y E. Aguilera por la de confinamiento. Este triunfo parcial ha de llenar de júbilo, no solamente al proletariado sino que á todas las personas que sean verdaderos amantes de la justicia, aspiraban á conseguir la libertad de unos cuantos hermanos, honrados trabajadores, que se alzaron rebelándose en su derecho, de su trabajo y de su libertad. Pero los obreros no se dormirán sobre sus laureles, sino al contrario, cada triunfo obtenido será para dar más vigor y energía y seguir luchando en pró de sus sagrados ideales de paz, amor y progreso.

La lucha va siguiendo su ruta y preciso es, continuar luchando, porque cada palmo de terreno conquistado en árdua y gloriosa lid significa un gran

abrazo á la humanidad que sufre, que se esfuerza para redimirse...

«Solidaridad Obrera» en un extraordinario publicado con motivo del indulto, dice además de otras cosas, que Solidaridad, fué la iniciadora de esta campaña la cual pronto se extendió por toda España y hasta al extranjero; y, en otro párrafo añade:

«Y en esta batalla eterna, las fuerzas del mal contra las iniquidades de los poderosos, es irracional esperar una victoria decisiva sino de hechos supremos que realizarían de una vez la esperanza toda, el ensueño entero de una humanidad fraternal y justa. Pero no vacilemos fortifiquemos nuestros espíritus en el mediano triunfo obtenido, alentemos á los débiles sembreros por doquiera la semilla de nuestros ideales bellos, que algún día brotarán aunque la semilla duerma en el surco durante largos inviernos.»

Si, trabajadores y obreros todos; seguid, seguid nuestra árdua y tenebrosa lucha que lo que hoy parece un ensueño nebuloso que jamás se ha de verificar, mañana constituirá una realidad clara, diáfana, verdadera y palpable.

Y entonces, cuando todos los hombres estaremos emancipados del yugo tirano y opresor es cuando todos juntos en un amistoso y fraternal abrazo podremos gritar con todas nuestras fuerzas viva el Amor al Trabajo y viva la Humanidad libre.

J. R.

NOTAS CURSIS

Ja fan bé el «Centro de la Unión» en aplegá el ram en aixó del Cine, perquè s'hi havia posat de moda un cert aire de tristesa, á istil del que gasta son president, que molt hauria sigut que algún día no hagesin quedat glasats en plé istiu. Els mateixos que aplaudian á rabiá per dos travesos de dit de mitja de la Luzbel, ara's miren de reull dos pams de calses ab encaixos de Arenys. ¿A que es degut aixó? molts ho culpan al continuat flirteix que en serts moments semblava el siti de Port-Artur, no sent molt airós el papé que desempeñaba la societat, aguantant la capa á mitj Vilafranca, no més

perque poguessin lluir els mitjons ratllats, y el seu ridicul desdeny.

Els tenderets y hasta algun gros botiguè, aquest any han tret fabas d'olla, ab motiu de las festas de cap-vuitada, convertida en cap-mesada. Las grans iniciativas han anat á doxo fentse dentetas'ls uns als altres; els aprenents y saltataulells y demès tendres chavals s'han pogut permetre el palpeig qui sab si per primera vegada; molt ben fet en volgué espantá els mals balansos de un modo ó altre, pro per amor á la parroquia no sigueu massa autonomistas, que sino aviat las festas sols las podrém fé á la dona, ni las inaugureu ab el espectacle de la mort de un gos de bola, sort que entre els petxinellis y la cascada esberraren la taca.

Entre las moltas curiositats que molt sovín circulan per aquest Vilafranca figuran els programas dels cines, els quals degut á la furiosa competencia que sostenen venen fets unas verdaderas bogaderas, ab notas y notetas dientse els fastichs; y el públich riu, pero paga.

MISTER GUILLEN.

Estación Enológica de Vilafranca del Panadés

Conforme esperáramos; el Sr. Jefe-Director de la Estación Enológica, ha dado cumplida atención á la gacetilla que en nuestro último número publicáramos, remitiéndonos la relación que insertamos correspondiente á los alumnos que asistieron al curso breve intensivo del 14 al 23 de Junio de 1909.

Relación de los alumnos del curso breve intensivo del 14 al 23 de Junio de 1909.

- 1 Representante del Sindicato agrícola de V-lanova y Geltrú.
- 2 Id. Cámara agrícola de Vilafranca.
- 3 Id. Caja rural de San Juan (Mallorca)
- 4 Id. Sindicato agrícola de Palma de Mallorca.
- 5 Id. id. de Sampedor.
- 6 Id. id. de Sallent.
- 7 Id. id. de Cambrils.
- 8 Id. id. exportadores de Vilafranca del Panadés.
- 9 Id. agrícola de Vilafranca.
- 10 D. José M. Castellví, de Barcelona.
- 11 D. Eduardo Oliva, de Tarragona.
- 12 D. Luis Berger, de Vilafranca del Panadés.
- 13 D. José Altet, de Calafell.
- 14 D. Juan Puig, de Las Guñolas (Aviñonet).
- 15 D. Jaime Esteva, de Garraf (Sitges).
- 16 D. Isidoro Marcet, de Vilafranca.
- 17 D. Román de Saavedra, Id.
- 18 D. Pedro Batlle, Id.
- 19 D. Manuel López Villaseñor, de Villarejo Salvanes (Madrid).
- 20 D. José A. Rossell, de Vilafranca del Panadés.

Relación de los señores solicitantes, de esta villa, que quedaron en situación de suplentes.

- 1 D. Aurelio Roviralta.
- 2 D. Ramon Trabal.
- 3 D. José Insenser.
- 4 D. Juan Roig.
- 5 D. Juan Alvarez.
- 6 D. Juan Esclasans.
- 7 D. Antonio Rossell.
- 8 D. Emilio Mazazasoni.
- 9 D. Carlos Parés.
- 10 D. Ramon Sala.

Vilafranca del Panadés 4 Junio de 1909.

Nota.—Habiendo dejado de asistir los Sres. Oliva y Marcet, han ocupado sus plazas los dos primeros suplentes.

SECCIÓN LITERARIA

Rápida

Reminiscencias

Era de noche, una de esas hermosas y claras noches de estío en que todo es silencio y la Naturaleza nos brinda esplendorosamente las galas de su incomparable riqueza; únicamente se dejaba oír, de cuando en cuando, el trino melodioso del ruiseñor que allá en las selvas de la cordillera saltaba contento y, el monótono y persistente canto del grillo, que venían á completar el cuadro poético de aquel rinconcito de mundo de sus amores. En el espacio brillaban las estrellas, como si fuesen focos de luz, que velando, se interesasen por el feliz término de aquel idilio; la luna parecía la única testigo de aquel coloquio amoroso.

Y allí, él y ella, juntitos los dos, sentados libremente en el húmedo césped que serpentea en aquella colina de sus recuerdos, se miraban fijamente; él apretaba su blanca mano contra la tierna y trémula de su adorada,—preciosa y esbelta muchacha de ojos seductores—y enlazaba la otra con su cuerpo de querubín, hallándose los dos absortos, sedientes de placer y gozo.

—Oye, morena, niña querida—le dijo él—¿me amas?

—Con pasión, con locura—respondió ella—

—¿Serás siempre mía?

—Tuya siempre. Te juro amor eterno, infinito.

Y sonaba un beso fogoso, ardiente, apasionado, cuyo eco se llevaba la fresca brisa de aquella hermosa y clara noche de estío.

¡Que dulce es amar! ¡que hermoso el querer! No hay sensaciones más vibrantes, más sensibles, más profundas que las que ocasionan los latidos de un corazón enamorado, cuyos suspiros llegan al alma. Es cierto inmensamente cierto. El amor es gozar y sufrir, todo á la vez, es la vida que brota, corazón que late, en el alma que siente, es todo. Sin él no sería posible la pasión arrebatadora que engendra, crea, vivifica y fortalece. Los frutos de amor constituyen los cimientos de la Humanidad.

Y ahora que todo aquello pasó, que la más amarga y desconsoladora ingratitud ha desvanecido las más puras y tiernas ilusiones del joven apasionadamente enamorado; ahora que la realidad se ha impuesto con todas sus verdades, es cuando la mente se presta fácilmente á meditaciones profundas y á disquisiciones filosóficas que hacen exclamar ¿Existe el verdadero amor?

Si,—contesta el corazón—el amor existe. El amor es vida, es corazón, es alma, es todo...Lo que hay, es que se oponen al triunfo de esa sublimidad, las conveniencias mundanas, las preocupaciones sociales, el que dirán de las gentes, el orgullo y vanidad anidando en el corazón del mal llamado sexo débil, en una palabra: la cobardía ambiente.

En estas amorosas reminiscencias, en estos gratísimos recuerdos—un joven sentimentalísimo que conocía la ingratitud de la mujer—hallábase absorto en las plácidas horas de nostalgia.

JUAN FUSTER.

Pensaments

Pel cel aquesta vida deixaria,
deia l' Ignés ahí;
pro avui el cel confessa que daria
per viure sempre assí.

Els homes me fan por, mareta meva,
un dia ella digné;

mes avui, sens la companyia seva,
ni un jorn alegre té.

Permis li demaná per fer-li un bes
i ella li va negar, feta una fera;
un jorn aprés li feu, sens dir-li res,
i ella rigué sens dir-li un mot sisquera.

JUSTO INGLÉS.

Vilafranca del Penadés 23-6-1909.

TEATROS

Excelente sabor dejaron las funciones teatrales que tuvieron lugar el lunes y martes de la semana pasada según ya anunciamos en el número anterior. En dichas funciones se nos dió á conocer la Compañía Dramática Catalana del teatro de Novedades de Barcelona, que en su excursión artística nos hizo el honor de visitarnos, poniendo en escena las tres obras de más indiscutible éxito de la última temporada en la escena catalana.

No hacemos ninguna crítica ni de las obras ni de su ejecución uno y otro ya han sido ensalzados por personas más competentes y á nosotros solo nos restará hacer un ligero eco de la impresión causada al distinguido aun que escaso público que asistió á las representaciones.

«Foch nou» dado el valor inapreciable de la obra, y de la excelente interpretación que obtuvo, consiguió uno de los éxitos más francos que pueda obtener obra alguna en la escena, logrando enternecer é interesar de veras á los espectadores; no hay que hacer distinciones entre los actores porque tonos rayaron á igual altura en sus respectivos papeles. En «Aucells de pas» algunos actores flaquearon un poco, debido quizá al caracter escepcional de los personajes creados por Rusiñol, pues á pesar de las violentas escenas que se desarrollan no llegaron á emocionar al público como la noche anterior, sin embargo se oyeron con gusto y aplauso los satíricos chistes y finas ironías de que está matizada la obra, lo mismo debemos decir de «Gent d'ara» si bien alcanzó mejor interpretación.

El día de San Pedro, la compañía catalana del «Teatro Romea» de Barcelona, dirigida por los Señores Torelló y Daroqui, dió una representación de la comedia de Santiago Rusiñol «La Intelectual» en la sociedad «La Principal» (teatro Tivoli) en la cual asistió una más que regular concurrencia, viéndose todos los palcos llenos, cosa no muy común en nuestra villa en ésta clase de espectáculos; ya es hora de que las clases adineradas respondan á los esfuerzos que para difundir la cultura hace aquella sociedad.

Si bien á nosotros, la obra, á pesar de ser de lo más flojo de Rusiñol, nos hizo pasar una buena velada, no opiná así la mayoría del público, á pesar de que aplaudió todos los finales de acto.

Verdad es que el asunto de la obra es algo rebuscado y decae en las escenas que no interviene la protagonista en las cursilerías del antiguo sainete catalán, pero también buena parte del decaimiento de la obra fué debido á que no todos los actores y especialmente las actrices estaban a la altura que requieren tales obras.

Tanto la Sra. Daroqui como el Sr. Daroqui y Sr. Torelló estuvieron bien en toda la obra, especialmente el último ya conocido del público Vilafranqués, el cual quizá hasta llega á exagerar la plasticidad en sus papeles, que sostiene con todos sus detalles hasta al final de las obras.

Con mejor obra y mejores circunstancias deseamos verles á todos, para poderles aplaudir con mas satisfacción.

Noticias agrícolas

El Profesor Guignard acaba de presentar á la Academia de Ciencias de París, una nota de M. Col, Profesor de la Escuela de Medicina de Nantes, sobre una planta que desde hace dos años se encuentra en abundancia en la región de Vallet (Loire-Inférieure), y á la que los viticultores del país atribuyen el decaimiento y la muerte de sus viñedos.

Dicha planta se denomina *clandestina* porque vive debajo de la tierra, excepto la flor, de color azulado, que se presenta en la superficie. La *clandestina* se implanta sobre las raíces de la viña, con las que se alimenta,

Hasta ahora no se había observado la existencia de la *clandestina* sobre las raíces de las cepas, causando mucha sorpresa los enormes daños que ha producido.

Las leyes que traerá el aire

Los aviadores revolucionando el Código

El perfeccionamiento de los buques aéreos ha de acarrear seguramente un gigantesco cambio en nuestras leyes, costumbres, relaciones internacionales y en toda nuestra vida cotidiana.

Las leyes que fijan el derecho de todo propietario á impedir el paso por sus fincas tienen que ser alteradas por completo. Tal como están hoy las cosas, un propietario es dueño del aire de encima de sus propiedades sin límite ninguno hacia arriba, y puede reclamar judicialmente contra cualquiera que atraviesa sus posiciones, lo mismo volando que andando. Y suponiendo que todos los propietarios reclamasen, ¿qué sería de cualquiera línea aérea como la que se va á establecer entre Londres y Liverpool?

El peligro no es imaginario. Al tratar de poner su campo de prácticas en Dartford, el Aéreo Club de Inglaterra previó la contingencia y pidió y obtuvo el permiso para que los aparatos puedan volar á través de las tierras colindantes.

Además, será inútil que cada nación legisle por separado en materia de buques aéreos. Las fronteras dejarán de existir en plazo no lejano. Un volador puede viajar lo mismo de día que de noche, y á menos que cada país levante murallas de mil quinientos á dos mil metros de altura á lo largo de sus fronteras, ó pongan una línea continua de centinelas con enormes reflectores, los dirigibles podrán entrar y salir á cualquiera hora.

La abolición de las fronteras por efecto de la navegación aérea va á producir un efecto tremendo en la historia y la civilización del mundo.

Dentro de cuatro ó cinco años, según todas las probabilidades, prestarán servicios militares de buques aéreos, y entonces ¿qué será de las Aduanas?

Hay que pensar que el dirigible puede traer el libre cambio universal, y, por lo tanto, los ministros de Hacienda deben ir estudiando el medio de sacar esos millones que van á dejar de cobrarse; y por lo pronto, lo seguro es que todos los Parlamentos del mundo no tardarán en verse obligados á hacer un nuevo y completo Código para el aire.

Crónica

El jueves 1.º de Julio, tuvo lugar en la Casa Capitular la toma de posesión de los nuevos concejales, con el ritual de costumbre, no sin gran mareo y mucha palabrería.

Acto seguido se pasó á la designación de los cargos siendo elegido para primer teniente de alcalde don Juan Ayxelá, para segundo don Francisco Ráfols y para tercero don Antonio Vinyals y síndico don Pablo Martorell.

Por fin, después de un largo y laborioso idilio nuestra primera vara ha en contrado novio; vergonzoso se ha mostrado, pero á fé que es guapo, hasta el padrino ó padre de la novia ha sido menester que le arrastrara por el faldón para que se decidiese; pues chico no hay para tanto, ni que se tratara de la presidencia del consejo de ministros; ni el parto ha sido tan costoso ni ido y traído como este nombramiento.

Don Santiago Güell, arquitecto, ha sido nombrado alcalde de R. O. de nuestra villa. Dadas las simpatías de que goza y su elevada cultura, creemos se hará digno de nuestro aplauso y del de los demás convecinos. Con los nuevos elementos que forman el nuevo Ayuntamiento creemos le será fácil su tarea en el consistorio y mucho más si sabe seguir las huellas de su antecesor, ya que en justicia debemos decir que el paso del señor Amiguel por la alcaldía de Vilafranca, ha dejado un buen recuerdo de sana y recta administración.

Debido á activas gestiones de un apreciado correccionario, el Ayuntamiento y pueblo de Olerdola, se ha librado de un vergonzoso atropello caciquil, organizado por el virrey de Moja y el Rajá de Planarrodona, los cuales para seguir gobernando á su gusto, habían hecho las propuestas de nuevos concejales: ellos mismos sin admitir las de los contrarios, los cuales protestaron y elevaron instancia á la superioridad para que fuera anulada la elección, consiguiendo de la Junta del Censo el que se convocaran nuevas elecciones, las cuales se verificaron el domingo último, legalmente, quedando en vergonzosa derrota los dos aprovechados tíos.

Las fiestas de barrio han alcanzado cierta importancia, como ya hacia algunos años no habían obtenido, alargándose de un modo singular á gusto de cada vecino con iniciativas; en esto no podemos quejarnos los vilafranqueses por cuanto disfrutamos una verdadera república, y gracias á eso Amiguel habrá podido despedirse de la Alcaldía y del consistorio, aunque con mucho polvo, saturado de auríferos aires de libertad y jolgorio.

Entre los muchos barrios que han celebrado fiestas, merecen especial mención las calles de la Cort (segundo y tercer trozo) y la de San Bernardo, cuyos vecinos supieron adornarlas con muy buen gusto y acierto; también lo estuvo el primer trozo de la calle de la Cort, pero debería quitársele cierto tinte mercachifle que se le quizo dar.

Felicitemos á todos por su buen humor, deseándoles que no les decaiga principalmente en estos tiempos de crisis general.

Nos han visitado varios vecinos de la calle de San Pablo, rogándonos que publicamente llamáramos la atención de nuestras autoridades y en especial de la Junta de Sanidad, sobre el escandaloso abandono en que se halla dicha calle; puesto que se tolera, sin el menor correctivo, que se echen á la vía pública aguas sucias y pestilentes que á más de despedir un hedor insoportable, constituyen un grave peligro para los referidos vecinos.

Esperamos que por parte de quien corresponda se darán las oportunas órdenes al objeto de poner coto á un abuso tan censurable como el que nos ocupa.

Nos ruega nuestro particular amigo don Cristobal Mata que desde este periódico hagamos público el traslado de su residencia á la capital y que á aquellos amigos que personalmente no le ha sido posible despedirse, se den por despedidos, ofreciéndoles su casa, Córtes, 496, 2.º

Queda complacido el señor Mata, deseándole á la vez muchas prosperidades.

Muchas son las quejas que á petición de varios convecinos hemos elevado ante la autoridad local, y, hoy, vamos á ocuparnos de un asunto que esperamos merecerá la atención de nuestro Ayuntamiento.

Ha dado lugar á muchos comentarios y censuras el que en pleno día, y por añadidura en los festivos, recorra por los puntos más céntricos de nuestra villa el carro destinado á limpieza pública, y que se encuentren hasta cerca el mediodía en medio de calles tan transitables como Concellers, Cort y Plaza de la Verdura, montones de escombros y basuras que des-

piden un olor tan ofensiva é insoportable como perjudicial.

La higiene pública y el buen ornato de la población demandan que se efectúe la limpieza pública á las primeras horas de la mañana con el fin de que no se den espectáculos tan edificantes como el presente, aunque para ello haya necesidad de aumentar el personal destinado al objeto de referencia.

Así esperamos que se hará.

El sábado último, debido á haberse desclavado los soportes de un tramo del andamiage construido para efectuarse los trabajos en la fachada de la casa de la villa, dicho tramo se vino abajo, trabajando en él tres albañiles, los cuales se causaron heridas de consideración, principalmente uno de ellos, si bien no revisió la importancia que de buen principio se supuso.

Volvemos á llamar la atención de quien corresponda sobre la manera escandalosa de menudear los atracos, y ya no se limitan estos á los días de mercado, sino en cualquier día y hora á plena luz y en las calles más céntricas. Los más escandalosos son los efectuados en las personas de dos ancianos; al uno le quitaron el reloj al mediodía en los alrededores de la casa de la villa y al otro, deteniéndole, cacheándole y quitándole cuanto llevaba encima.

Ya se vé que uno, no puede dedicarse á perros y ratas al mismo tiempo.

Habiéndose fotografiado el salón adornado con motivo del baile de la octava de Corpus que este año celebró la sociedad «La Principal»; dicha sociedad avisa que cuantos quierán obtener dicha fotografía pasen por su secretaría en donde se les servirá.

El penúltimo lunes tuvo lugar en el sitio denominado «Melió» una simpática fiesta escolar, (la primera efectuada en nuestra villa que recordemos de nuestro tiempo) que merece nuestros aplausos ya que Vilafranca quedaba atrás en esta clase de festivales modernos que ya se han hecho generales.

A las tres y media de la tarde, todos los asistentes á los colegios municipales, acompañados de sus respectivos profesores, del Ayuntamiento (por esta vez en pleno) muchas distinguidas familias, y una banda de música, se dirigieron al mentado sitio en donde se les sirvió una merienda entregándose á sus juegos amenizados por la orquesta «La Principal».

De regreso, se les obsequió con una función exclusiva para ellos en el teatro Principal, representándose *Sebas al cap* por la sección de aficionados de la Lliga, y varias películas.

De aplaudir y de desear es que se persevere en tales fiestas, tomándose más interés que hasta el presente por la educación pública.

Nos sorprende que *Fructidor* diga que tratamos con poca cortesía un funcionario público, que por sus canas merece llamársele por su nombre y que no es á él á quien debemos dirigir la censura, por cumplir su deber.

En primer término debemos decir que nuestro colaborador J. R., no usa el apodo en tono de mofa y lo hace así por ser mas conocido de todos y luego que á él nada le dice sino que lo menta como simple ejecutor de una justicia ó ley por todos conceptos indigna de un pueblo civilizado.

ESPECTACULOS.—CINE PATHE: Esta empresa deseosa de dar á conocer todo cuanto sea digno del numeroso público que la honra, no ha reparado en sacrificio alguno para lograr dar á conocer al público vilafranqués, la mayor maravilla de nuestros tiempos, cuya ciencia ha dejado atónitos hasta á los más incrédulos en ipnotismo.

A cuyo fin ha contratado al eminente ipnotizador señor Mariscal, para hoy noche á las nueve y media y mañana domingo tarde y noche.

No dudamos que tal acontecimiento llenará como nunca el teatro Principal.

En venta

Una jaca de tres años, una tartana y guarniciones

Razón: Fuente, 16

ANUNCIOS

Empori Musical

A. BADÍA Cort, 31 y Concellers, 10. - Vilafranca

ACREDITAT ESTABLIMENT DE MÚSICA
Dipòsit dels célebres pianos ORTIZ Y CUSSÓ S.F.H.A.

500 pessetas al que presenti pianos de construcció espanyola millors qu' aquesta marca.

Música = Grans = Accessoris Gran
existencias ||| varietat

Únic establiment en aquesta comarca que té crèdit obert en las importants casas editorials Dessy (S. en C.) y Dotesio (S. A.).

PIANOS CASI NOUS D' OCASIÓ Y LLOGUER

Especialitat de la Casa: afinacions y reparacions
Taller especial únich en la comarca ❖ La casa garanteix tots sos treballs

VENÉREO Y SÍFILIS

Dr. Girona y Trius

Médico especialista

Rambla, 19, entrll.º - Vilafranca del Panadés

Consultas: de 8 á 9 mañana, y de 8 y media á 9 y media por la noche.

Francisco Maureta

Santa María, 6.-Vilafranca del Panadés

Relogería, Óptica, Bisutería, Máquinas para coser y hacer calceta, Bicicletas, agujas y accesorios para máquinas.

Gran surtido de anteojos y lentes de cristal de roca extrafino con monturas de níquel puro inoxidable, cristales de recambio de todas graduaciones, monturas de oro y doble-oro.

COMPOSTURAS DE TODAS CLASES

Se rifan tres bicicletas

Dibujos para bordados

Ventas al contado y á plazos

VINOS ESPUMOSOS

(Champagne)

Naturales y de exquisito bouquet

Apropiado á los gustos de nuestro país

Los más económicos conocidos

M. Rigol Tubella

Aguardientes, Vinos y Licores

CABALLEROS, 26

San Sadurni de Noya

SASTRERIA

de

P. Cuyás y Amiguet

Cort, 19 y Plazuela de la Villa, 1 - Vilafranca del Panadés

Hemos recibido un extenso surtido en géneros para la temporada de verano.

Driles ❖ Piqués ❖ Alpacas

TRAJES DESDE 5 DUROS

NOVEDAD, ELEGANCIA, ECONOMÍA

Isidro Clorá

SASTRE

Se complace en advertir á su clientela y público en general, que en su establecimiento, existe un variado surtido de géneros y novedades á precios reducidos.



Cort, 37
VILAFRANCA

TALLER DE

Marmolistería y Piedra labrada

de

José Ferrer

Galle del Gid, número 21. - VILAFRANCA DEL PANADÉS

Disponible